



INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestra Agencia en Madrid y Corresponsales especiales.

MARRUECOS

Melilla
Parte oficial
Madrid, 6-12 noche.
El comunicado facilitado esta noche dice que la columna de Ostaviz ha llegado a Targuist después de recorrer las cumbres de la confederación Savaia Braiz.

Legionario inventor
Melilla, 6. Se encuentra arrestado un legionario alemán que ha realizado varios inventos curiosos.
Uno de ellos consiste en un transformador del motor corriente en fusil ametrallador.

Las instituciones moras
Se ha ordenado a los interventores militares, redacten memorias acerca de los usos y costumbres de las instituciones moras en las comarcas respectivas.

Tetuán
Cumplimentando al Alto Comisario
Tetuán, 6. El Alto Comisario fue cumplimentado por el Gran Visir y las autoridades locales.
Sanjurjo pronunció un elocuente discurso enalteciendo las virtudes de nuestros soldados y la labor que realizan en las comarcas africanas.

Cuatro mil fusiles
El teniente coronel Capaz, ha enviado a esta plaza cuatro mil fusiles que las tropas por él mandadas han recogido últimamente al enemigo.

Ceuta
La Audiencia de Cádiz
Ceuta, 6. Ha llegado a esta plaza el personal de la Audiencia de Cádiz para juzgar sesenta causas que hay pendientes.

Robo en el Hospital
En el Hospital de la Cruz Roja unos ladrones penetraron por la ventana llevándose mil pesetas de la caja.

Nueva institución
Se ha constituido una junta, al objeto de recaudar fondos con destino a la institución de «El Soldado de África».

Tánger
Dice un periódico francés
Tánger, 6. Un periódico francés afirma que el Residente general de Francia, es el único que puede resolver la cuestión de Tánger, evitando los recelos en ambas zonas de influencia.

BARCELONA

Un drama poliucero con epilogo en el Nuevo mundo
Barcelona, 6. Hoy se presentó en el Juzgado de guardia Braulia Josefina Sanz, de 40 años, y refirió ante el juez que hace veinte años contrajo matrimonio con Julio Junen, secretario de la Compañía de ferrocarriles de Olot.

Por diferencia de caracteres entre ambos se separaron amistosamente del hogar matrimonial.
Dos años después, teniendo noticias de que su marido se encontraba gravemente enfermo, acudió para asistirle; mas su familia se opuso a los buenos deseos de Braulia.

Los estudiantes católicos
Madrid, 6 10 noche.
Se ha reunido hoy el pleno de la Junta Suprema de la Confederación de Estudiantes Católicos.
Asistieron todos los miembros de la comisión permanente y varios delegados de provincias; los festejos enviaron sus adhesiones.
Se aprobó el balance del presupuesto del anterior ejercicio.
Se definió el criterio de la Confederación ante las reformas universitarias y de segunda enseñanza.

Una salud a los estudiantes filipinos
Una comisión de la Casa del Estudiante visitó al glorioso aviador Loriga, quien les entregó un cariñoso mensaje de los estudiantes filipinos, en el que hacen constar su gratitud por el fraternal saludo que les diri-

En una antecala esperó largo rato a que el dueño de la casa se presentara para convenir y tratar con él el servicio que iba a prestarle.
Por fin fué llamada al despacho del cónsul y al reparar en el que se hallaba sentado tras de la mesa, observó que era su propio esposo.
Presa de gran emoción se arrojó a sus brazos, gritándole:
«¡Tú eres mi Juli!»
Pero el cónsul, haciéndose el don gúí, la repelió, extrañado.
«¡Señora, no la conozco!» - exclamó en castellano sfrancesado. - ¡Le ruego que se retire!

Momentos después salió una señora elegantemente vestida, manifestando a Braulia que ya no necesitaba ama de llaves.
La pobre esposa burlada salió esclozonte a la calle, y haciendo indagaciones se informó de que el cónsul francés había sido nombrado como premio a su comportamiento durante la guerra europea.
Braulia dijo por último al juez, que consultó el caso con un abogado argentino, quien le aconsejó que se trasladara a España y presentara la correspondiente denuncia.

El juez del distrito de la Lonja la ha admitido y ha empezado a instruir diligencias, para llegar al esclarecimiento de la verdad en este folletinesco asunto, muy propio para desarrollar en la pantalla.
Por si se tratase de una enagenada, el juez ha dispuesto que un especialista reconozca a la denunciante.

¿Suicidio o parricidio?
El día 11 pasado, falleció en su domicilio en la calle de Igualada, Luisa Perelló Olmos, de 68 años de edad, la cual vivía con su hijo Miguel Do's, de oficio camarero, separada de su mujer a causa de su mala conducta.

El médico, sin ver el cadáver, certifió, por las manifestaciones que le hiciera el hijo, que la defunción fué debida a un ataque cardíaco.
Posteriormente se rumoreó que la anciana murió asesinada.

La policía hizo indagaciones y averiguó que la vecina Romualda Quintín oyó la noche del suceso voces que pedían auxilio.
Además dice Romualda que entró en la habitación donde se hallaba Luisa tendida en el suelo y desabrochándole las ropas vio que tenía una herida en el pecho, de la cual manaba abundante sangre.

Seguidamente avisó a la hija de la víctima, llamada Isabel. Esta interrogó al hermano sobre lo sucedido y le replicó que la única responsable era su propia madre.
El hijo ha sido detenido, y niega el parricidio; aunque confirma que aquella noche discutió violentamente con su madre; que después ésta se fué a la cocina y al poco rato oyó ruido; acudió y la vió tendida en el suelo.

Añadió que acostumbraba a emborracharse.
El hijo ha declarado que su madre le dijo que había de pagarle el disgusto que le daba, por lo que supo que se le hirió para comprometerle.
A pesar de su declaración el Miguel sigue detenido.

La fiesta de la raza en Barcelona
La fiesta de la raza, oficialmente patrocinada en Barcelona, se celebrará con inusitado esplendor.
El jefe del Gobierno ha manifestado que procurará asistir si se lo permiten sus deberes de Gobierno.
Se han hecho gestiones para que los Monarcas asistan a dicha fiesta.

rion los estudiantes españoles con ocasión del vuelo Madrid-Manila.
En dicho mensaje, la juventud filipina expresa su satisfacción, su fervoroso amor y su sincera gratitud a la madre España, cuya influencia civilizadora ha echado raíces en los corazones filipinos.

Se ofrecen incondicionalmente a realizar los esfuerzos necesarios para estrechar más aún los lazos de amistad entre ambos países.

Alcance político

El Crédito agrícola
Madrid, 6.—Bajo la presidencia del Director general de Agricultura se ha reunido una Comisión del Crédito Agrícola.
Fueron aprobados numerosos presémtos sobre trigos y otros con garantías de vino y arroz.

También fueron aprobados varios expedientes de créditos para comprar aperos y abonos solicitados por los agricultores.
Artículos premiados
La Cámara Oficial del Libro ha concedido un premio de 1 000 pesetas a la señorita María Morales por un artículo en elogio del libro.

También se adjudicó un premio de 500 pesetas por la misma razón al sacerdote señor Barrera.
La Asamblea Nacional
Aún no se han repartido entre los ministros las ponencias para la Asamblea Nacional, como tampoco se ha recibido aún el informe que se solicitó de la representación de la Unión Patriótica en Cataluña.

Temas internacionales
En el Consejo de ministros que se celebrará el viernes se examinarán varios temas internacionales de los que informará el ministro de Estado.
Por los ministerios
Con el ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, conferenciaron una comisión del Colegio de Farmacéuticos de Madrid, nuestro agregado comercial en la Embajada de la Argentina, una comisión de mineros de Almadén y el gobernador y subgobernador del Banco de España.

Con el ministro de la Guerra, señor duque de Tetuán despacharon los jefes de las distintas secciones.
También le visitaron el duque de Santa Elena y el coronel Kirpatrick.
El ministro de la Gobernación, señor Martínez Anido, recibió a varios gobernadores civiles y al jefe superior de policía de Barcelona.
Ha llegado el jefe del gabinete diplomático del ministerio de Estado, encargándose del despacho.

El viaje del Presidente por Extremadura
Zafra, 6.—El jefe del Gobierno visitó a la Patrona del pueblo, orando brevemente ante su imagen.
Luego marchó en automóvil a Alconchel, donde le recibió todo vecindario.
Una señorita le obsequió con un lazo de oro con la insignia de la Patrona de aquel pueblo.

El Presidente prosiguió su viaje a Olivenza, donde también se le dispensó un gran recibimiento.
Rindió los honores de ordenanza una compañía de ametralladoras.
En el atrio del templo, el Obispo bendijo la bandera del somatén, en cuyo acto actuó de madrina la hija del gobernador de Badajoz.

Después, en el Ayuntamiento tuvo lugar un lunch, que terminó con discursos del alcalde, del cabo del Somatén local y del jefe del Gobierno.
Este dijo que Olivenza es el balcón de España para asomarse a Portugal a ver a nuestros hermanos los portugueses.
Terminado el acto, el marqués de Estella marchó en automóvil hacia Badajoz, seguido de su comitiva.

Al llegar a la capital se le dispensó al Presidente un cariñoso recibimiento.
Después de revistar a la compañía de Castilla que le rindió honores, presenció el desfile de las fuerzas desde el Gobierno militar, donde se hospedó.
En esta dependencia oficial se celebró un almuerzo íntimo, al que asistieron las autoridades.

A las siete de la tarde estuvo el marqués de Estella en el teatro, donde se celebró un vino de honor.
El teatro estaba decorado con lujo y gusto artístico.
En el escenario se colocó la mesa presidencial.

Se espera con interés el discurso que pronunciará el jefe del Gobierno en este acto.
Más tarde la Asamblea Nacional
«La Nación», dice que cuanto se diga acerca de la Asamblea Nacional es prematuro, pues todavía no

se ha anticipado ningún detalle sobre la misma.
Niega que haya conflictos entre los sentimientos de libertad y el Gobierno, ni tampoco que haya problema constitucional, ni nada semejante.

Estella amigo de la modestia
Badajoz, 6. El jefe del Gobierno general Primo de Rivera, tuvo conocimiento que en Olivenza se le preparaba un banquete, siendo bastante elevado el precio del cubierto.
Estella rechazó el homenaje, manifestando que se contentaba con un modesto lunch.

Regios simpáticos
Budajoz 6. Al pasar Primo de Rivera por Villafranca una niña le hizo entrega de un mensaje, en el que se le interesaba a un pariente de la pequeña que es oficial de Artillería.
Estella cogió a la niña en brazos prometiéndole atenderla.

También abrazó Primo de Rivera al padre de un soldado muerto en Cuba-Daraz.

MADRID

En ovaciones en Palacio
Madrid, 6-8 noche.
Con motivo del próximo regreso de la familia Real, se han llevado a cabo en Palacio algunas innovaciones.
El tapizado ha sido variado por completo.

En la biblioteca, magníficamente amueblada, se han instalado valiosos objetos de arte.
Las habitaciones del príncipe de Asturias e infante don Jaime han sido decoradas con ricos tapices.
La infanta Isabel
Ha regresado de la Granja la Infanta doña Isabel.

El Rector de las Escuelas Pías
Ha fallecido en esta Corte el Rector de las Escuelas Pías don Felipe Estévez.
Su muerte ha sido sentidísima.

El director de «Diario de la Marina»
Ha llegado a esta Corte, el director del «Diario de la Marina» de la Habana, don Ignacio Rivero.
El señor Rivero, visitará a Toledo El Escorial, Segovia y Sevilla.

Vuelo suspendido
Los ingenieros de la Hidráulica Santillana han expresado al Gobierno su temor de que el amarrje del hidroavión en aquel canal dé por resultado que las aguas del mismo se enturbien, lo que ocasionaría un gran perjuicio para el público consumo.
Como consecuencia de dichas manifestaciones ha sido suspendido el proyectado vuelo del hidroavión desde Melilla.

EXTRANJERO

Brasil
Movimiento revolucionario
Buenos Aires, 6. Ha estallado un movimiento revolucionario, en el estado de Matto Grosso (Brasil) cerca de la frontera boliviana.
Lo dirige el general Prestes.
El Gobierno ha adoptado medidas energicas para reprimir la revolución.

Argentina
Nuevo Arzobispo
Buenos Aires, 6. Ha sido nombrado Arzobispo de esta capital monseñor Botaro.

Italia
En honor del cardenal Merry del Val
Asís, 6. En el palacio del Ayuntamiento, asistiendo numerosos personajes y dignidades de la Iglesia, se ha celebrado el acto solemne de conferir el título de Ciudadano, al Cardenal legado, señor Merry del Val.
El alcalde pronunció un discurso exaltando las virtudes de San Francisco y elogiando al Cardenal español.
Este dió las gracias por el acto, con sentidas y elocuentes frases.

La «Gaceta»

Madrid, 6-10 noche.
Convoca la Gaceta de hoy a la elección de dos plazas de asesores en el Consejo de la Economía Nacional.
También se anuncian tres plazas de auxiliares de análisis en el Instituto Técnico de comprobación.

En cuarta plana:
originales de interés

PROVINCIAS

El ministro de Estado camino de Madrid
Zaragoza, 6. Procedente de los Pirineos ha llegado en automóvil el ministro de Estado, señor Yanguas, que esta tarde visitó el Pilar y oró ante la imagen de la Patrona.
En la madrugada de hoy sale para Madrid.

Final del verano regía
San Sebastián, 6.—El príncipe de Asturias salió esta mañana a las ocho, en automóvil, para Madrid, acompañado del marqués del Grove, don señor Urquiano y del doctor Bartrina.
Los Reyes y los infantes embarcaron en los balanderos «Tonino», «Hispania II», «Hispania III» e «Italia».

Las regatas resultaron pesadas por falta de viento.
Los Reyes salieron con dirección a la Corte.
Las autoridades y el pueblo tributaron a los Soberanos una entusiasta y cariñosa despedida.

Portrait of Antonio Galvez Muri with text: Subió al Cielo el niño Antonio Galvez Muri. Falleció en el día de ayer, a los dos años de edad.

La cuestión sanitaria
Una reunión de los médicos titulares
Ayer tarde, a las cinco, en el Ayuntamiento se reunieron los médicos titulares presididos por el alcalde, asistiendo el delegado sanitario especial, señor Trallero; Inspector provincial de Sanidad interino, doctor Soler, e Inspector municipal, doctor Martínez Lirio y presidente de la Beneficencia, doctor Hernández.

Adoptáronse los siguientes acuerdos:
Consiliar a los médicos titulares como autoridades sanitarias en sus distritos correspondientes.
Que por expresados facultativos se proceda diariamente, de cinco a siete de la tarde, a la vacunación antiftífica de todos los vecinos residentes en su demarcación.
Que en los sitios que oportunamente se anunciarán se establezcan dis-

Vapores frigoríficos de la Línea Transports Marítimos. Los rápidos y magníficos vapores siguientes tomarán carta en «Cámara Frigorífica» para RIO JANEIRO, SANTOS Y BUENOS AIRES.

Vapores Correo Francés. De la Societé Générale de Transports Marítimes a Vapors y Lloyd Latine. Servicio rápido y directo por los puertos de Buenos Aires y Montevideo.

Mendoza Alsina Formosa. Saldrá de Almería el 19 Octubre de 1926, para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

pensarios de vacunación a donde puedan concurrir cuantas personas lo deseen.
Que todos los médicos libres comunique a la Oficina de Sanidad municipal los casos de enfermedades infecciosas que tengan y los titulares también comuniquen dichos datos a esta oficina.

Hoy el doctor Trallero visitará el manantial de aguas del señor Góngora y diversas parajes de la fuente de la ciudad por si pudiera llegarse a establecer un sistema de conducción de aguas potables en perfectas condiciones de salubridad y en cantidad suficiente.
A las siete de la tarde se celebrará la Asamblea propuesta por el delegado especial de la que ya nos hemos ocupado estos días.

NECROLOGÍA

En Ceuta, donde accidentalmente se encontraba, ha fallecido cristianamente don Francisco Pérez M. rínez, padre político de nuestro estimado amigo el practicante de la Beneficencia municipal, don Antonio Herrero.
D. mos el pésame más sentido a la viuda, hijos y demás familia del finado (q. e. p. d.)

En Carboneras ha fallecido cristianamente la señora madre del Párroco de Pozo de los Frailes don José Garci González, siendo su muerte muy sentida.
Enviamos nuestro sentido pésame a la familia de la finada y rogamos a los lectores una oración por el eterno descanso del alma de la difunta (que s. g. h.)

MOCION DE LA ALCALDIA El abasto de aguas

Ha aquí el texto literal de la moción de la Alcaldía que aprobó ayer la Comisión Municipal permanent:
Se convoca a los Señores y Societades que posean manantiales de agua potable para el abasto permanente de la Ciudad a que presenten propuestas en el Ayuntamiento dentro del término de quince días expresando la cantidad mínima en el estiaje.
Debe hacerse constar en las proposiciones el análisis químico y bacteriológico de las aguas ofrecidas, así como altura del manantial con relación al nivel del mar y distancia del agua a la Ciudad. También deben especificar el son de pozo, altura de elevación del agua.
Esta convocatoria no constituye obligación alguna por parte del Ayuntamiento con los oferentes.

TRIBUNALES

Señalamientos para hoy en la Audiencia
Sección segunda: Causa n.º 23 del año 1923 del juzgado de Ceuta: por el delito de usurpación.
Abogado: señor Lozano.
Procurador: señor García Lartiga.
La sesión todos los días

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plazas en estos Vapores Correo hay que solicitarlo con tiempo. Los manifestos de pasajes se cierran dos días antes de la salida de cada vapor. Para más informes sus Compañerarios HIJO DE RICARDO GIMÉNEZ S. en C. P. de Almería.



